



**Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice**  
**Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma**  
**Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievefma.org**

Rome, 8 mars 2019

Prot. 86

Chers anciens et chères anciennes élèves

Louange et action de grâce se rassemblent aujourd'hui pour célébrer le 111e anniversaire de la fondation de l'Association des Ancien/nes Elèves. Avec ces attitudes, tournons-nous vers les origines pour redécouvrir la vie des premières Anciennes Elèves, des femmes qui, comme vous, seront fascinées par le charisme salésien, transmis par les sœurs qui accompagnaient, avec beaucoup de zèle, les premières oratoriennes.

Je vous invite à vous pencher sur la figure de la FMA qui, avec Don Filippo Rinaldi, a donné vie à l'Association aujourd'hui répandue dans le monde entier: Sœur Caterina Arrighi, une femme passionnée de Dieu et des autres.

Caterina avait un tempérament docile et souple; elle avait appris à mettre sa volonté tenace au service d'idéaux supérieurs. Elle brûla les étapes de la période de formation parce qu'en elle, il était évident que se trouvaient les qualités d'une personne déterminée à appartenir totalement au Seigneur dans l'esprit de Don Bosco et de Mère Mazzarello. Parmi ses compagnes, elle se distingua par la piété simple et profonde qui convenait bien au style salésien. Et rapidement, elle montra qu'elle possédait les deux vertus essentielles d'une vie chrétienne et salésienne authentique: l'humilité et la charité.

Jeune FMA, elle vécut une expérience pleinement salésienne, grâce également à des contacts fréquents avec des supérieures qui avaient personnellement connu Don Bosco. Dans la maison de la Via Cottolengo 33, se trouvait un oratoire florissant dont la directrice, sœur Arrighi, était une animatrice zélée. Il était fréquenté par des filles du peuple, principalement des ouvrières, parfois très pauvres, ayant besoin d'une formation chrétienne et d'une promotion sociale adéquate. Sœur Caterina assuma pleinement cette mission en suivant les jeunes femmes dans leur domaine d'activité et en aidant nombre de leurs familles. La maison de la via Cottolengo abritait également une infirmerie pour les Filles de Marie Auxiliatrice venues de toutes les régions d'Italie: un lieu magnifique pour l'exercice de sa charité préventive

Elle sollicitait les bienfaiteurs et Don Rinaldi l'aida aussi paternellement. Avec lui, elle collabora à la mise en place de la Caisse de dépôt en faveur des oratoriennes.

Afin de renforcer le travail d'assistance morale pour la prévention du mal entre les ex-oratoriennes, elle les invitait à participer aux belles fêtes de l'Oratoire lors des grandes solennités de l'année.

Don Rinaldi, en les voyant, pensa que cela pouvait aussi être fait dans la branche féminine comme dans la branche masculine par les salésiens: créer l'association, c'est-à-dire des anciennes élèves.

Une FMA à découvrir aujourd'hui, pour apprendre d'elle la dimension d'un service généreux pour les personnes proches, qui ont besoin d'aide, d'écoute, d'accompagnement. Caterina Arrighi a été un exemple de sainteté quotidienne aux racines de l'association: les racines dans le cœur!

Meilleurs vœux pour ce nouvel anniversaire de fondation!

Je vous porte toujours dans mes prières avec beaucoup d'amour,

Sr Gabriela Patiño O.  
Déléguée Confédérale